
“自 9 月启动以来，我们天府美好家
‘太空舱’接待了1000多组客户，还有100
余组客户被引流到各源头工厂参观选
购。”崇州市天府美好家“太空舱”运营方
负责人邹泽燕表示，试运营一个多月，企
业收获满满。

作为崇州家居公共品牌“天府美好家”
面向本土消费者打造的家居焕新生活服务
中心，“太空舱”成为崇州家居企业移动展
示门店，线上线下为企业引流，成效明显。
邹泽燕告诉记者，近日，沈阳市一家酒店通
过线上了解到崇州家具，目前正在和企业
洽谈订购业务。

引来客流
“一站式”消费场景很吸睛

10月30日，记者再次来到位于崇州市
万达广场的“太空舱”。40平方米的“太空
舱”里，餐桌、橱柜、床、沙发电视墙、坐便
器、洗手台等一应俱全，就像一处样板间。
这处“太空舱”还可以移动，是一个“会走
路”的家居销售门店。

记者注意到，参与展销的品牌产品均
来自崇州本土7家家居企业，产品品质出
色、质量可靠，以家具“以旧换新”为核心卖
点，为市民带来全新的“一站式”家具消费
场景与体验。

市民曹秀经朋友介绍专程来到“太空
舱”参观家具，有更换床垫需求的她，很快
对“太空舱”里的一款床垫心动了。“床垫体
验感很舒服，功能也比较多，价格合适。”四
川深睡智能家居有限责任公司营销总监张
奕热情地向曹秀介绍各类展品，特别是她
感兴趣的床垫的性能和特征。张奕说，公
司专注生产床芯和床垫等家居用品，此次
企业生产的床垫新品进入“太空舱”展示，
也为公司销售带来了新的机会。

据介绍，截至10月30日，“太空舱”已
落地一个多月，新颖的销售模式激发了消
费者的极大兴趣，已经吸引1000多组客户
参观体验，通过“太空舱”的产品引流到工
厂参观的客户有100多组。

成效明显
家居产业产值同比增长7.7%

“‘太空舱’让更多消费者了解到我们
的品牌，尤其是销售瓶颈期，这样的形式让
我们打开了产品营销的新思路。”张奕说出
了众多崇州家居企业的心声。

今年以来，受多重因素影响，不少家居
企业经营压力增大。9 月，崇州市委市政
府以及相关部门走访企业，了解到企业销
售难题后，崇州市领导专题召集经开区管
委会、经科信局等相关部门研究解决。大

家共同探讨，决定依托消费品“以旧换新”
政策，发布“崇州造”产品目录，以崇州家居
公共品牌“天府美好家”为主体，开展“四进
一上”家具焕新促销活动，线上线下相结
合，拓展企业销售渠道。与此同时，为扩大
活动影响力和覆盖面，“天府美好家”还充
分利用互联网和数字化手段逐步进行线上
推广和互动。

数据显示，9月，崇州市家
居产业产值同比增长7.7%。其
中，助推全友产值同比增长
29.6%、增长1.3亿元。

记者回访当天，太空舱正
在“搬家”，它将结束第一站商
圈的展示展销，走进 2024 年
度中央企业、市属国有企业区
（市）县行暨“推崇臻享新机
遇”产业促进活动现场，面向
中央、市属国企单位，集中展
示“崇州造”家居产品。

据邹泽燕介绍，接下来，
“四进一上”家具焕新促销活
动将继续联合崇州市内多个

知名家居品牌，包括全友家居、掌上明珠家
居、索菲亚家居等，共同推出涵盖全屋定
制、局部速改、智能家居、整家套餐等多种
品类的焕新优惠套餐，以直接链接源头供
应链形成价格承诺，让消费者买到极具性
价比的家居产品。

成都日报锦观新闻记者 粟新林 文/图

9月，成都日报锦观新闻报道了四川崇州市经开区管委会在园区家
居企业走访时，许多商家提出希望政府协助他们拓展销售渠道。四川崇
州市经开区管委会、崇州市经科信局迅速为企业想办法、解难题，打造移
动门店“太空舱”，发布“崇州造”产品目录，开展“进机关（企事业单位）、
进院校、进商圈、进社区、上平台”家具焕新促销活动。一个多月过去，政
府部门搭平台举办的促销活动有什么效果？记者进行了回访。
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本报讯（成都日报锦观
新闻记者 陈泳） 昨日，2024
中国化工园区高质量发展大
会在成都召开，会上正式启动
四川能源化工创新谷建设，将
依托四川成都新材料产业化
工园区，以生产性服务业赋能
产业发展的方式，联动全省28
个化工园区，推动能源化工产
业规模化、系统化、规范化、智
慧化、特色化发展。

目前，园区内已建成四川
石化一家链主企业，奥克化
学、昱泰化学等 24 家链属企
业。会上同步发布了四川能

源化工创新谷建设方案。该
项目将推动全省能源化工产
业跨区协调、数据资源协调、
科技创新协调、项目服务协
调，力争到2027年，四川能源
化工创新谷基本建成，成为具
有全国影响力的能源化工技
术研发、中试转化、生产服务
配套的创新总部集聚区；到
2030年，四川能源化工创新谷
影响力辐射西南乃至全国，

“化工之家”品牌进一步彰显，
成为西部地区能源化工产业
科技、人才、技术的核心集聚
地及资源、要素的交互中心。

四川能源化工创新谷建设启动

开展家具焕新促销活动，拓展企业销售渠道

家具“太空舱”一个月引来千余组客户

本报讯（成都日报锦观
新闻记者 黄雪松）“相比原
有仅商业贷款，48万元‘商转
公’贷款办结之后，20年全部
利息减少了近 5 万元。”成都
首笔“商转公”贷款办结市民
王女士告诉记者。记者10月
30日从成都住房公积金管理
中心获悉，成都首笔住房公
积金“商转公”贷款业务于10
月29日成功办结、顺利放款，
标志着“商转公”政策正式在
成都落地见效。

据了解，“商转公”政策
是商业性个人住房贷款转住
房公积金个人住房贷款的简
称。自2024年10月15日起，
在成都市正常缴存住房公积
金的缴存人，可将符合条件
的商业性个人住房贷款转为
住房公积金个人住房贷款。

“商转公”贷款采取“借新还
旧”方式办理，无须缴存人自
筹资金偿还商业贷款，可降
低缴存人贷款成本，减轻每
月还款负担。目前，成都住
房公积金管理中心与中国建
设银行、中国银行、中国工商
银行等 15 家银行签订了《商
转公合作协议》。

“商转公”贷款利率按中
国人民银行公布的公积金贷
款首套房利率执行，贷款期限
在五年以下（含五年）的是
2.35%，贷款期限在五年以上
的是2.85%。办理“商转公”贷
款后，随着利率的直接下降，

也让符合条件的成都市缴存
职工能得到了“真金白银”的
实惠。

据悉，2019 年王女士与
老公在成都市龙泉驿区购买
了一套住房，仅办理了商业
贷款。经前期咨询与了解，
办理“商转公”业务，可以将
现有商业贷款 3.65%的利率
转为公积金贷款 2.85%的利
率，“商转公”政策可为王女
士夫妇节省近 5 万元利息。
经过审核资格材料、办理房
屋抵押等手续，实际花费一
周多的时间，顺利办结。王
女士夫妇由此成为成都此项
政策的首个受益家庭。

“其实，我们早在国庆前
就在《成都日报》关注到，成
都公积金中心发布了关于

‘商转公’贷款政策的征求意
见稿，那时候就非常希望政
策能够早日落地。”王女士告
诉记者。

特别值得一提的是，在
“商转公”的整个办理流程中，
市民只需要在贷款银行办理，
不需要到成都公积金中心服
务大厅，让市民少跑路。“市民
在贷款银行提交‘商转公’申
请，银行初审后会提交到成都
公积金中心审批。审批通过
后银行会和市民一起签订合
同并办理住房的顺位抵押登
记。银行领取抵押权证后，中
心即可发放贷款。”成都公积
金中心相关负责人介绍。

成都首笔
“商转公”贷款发放

中共成都市委关于追授刘谋昌同志
“成都市优秀共产党员”称号的决定

紧接01版 学习他履职尽责、
真抓实干的工作作风，不折
不扣落实上级安排部署，坚
决把该担的担子担起来、该
干的工作干起来；学习他挺
膺而上、舍生忘死的无畏精
神，面对艰难险阻毫不畏惧，
冲锋在第一线、战斗在最险
处；学习他牢记宗旨、无私奉
献的为民情怀，始终把群众
的安危冷暖放在心上，用实
际行动不断增强人民群众的
获得感、幸福感、安全感。

伟大时代呼唤伟大精神，
崇高事业需要榜样引领。全
市各级党组织要深入学习宣

传刘谋昌同志的先进事迹，弘
扬英雄精神、砥砺奋斗情怀，
大力营造学习先进、崇尚先
进、争当先进的浓厚氛围。要
引导广大党员干部自觉用
习近平新时代中国特色社会
主义思想武装头脑，增强“四
个自信”、做到“两个维护”，全
面贯彻落实党中央大政方针
和省委、市委决策部署，以先
进典型为榜样，攻坚克难、担
当奋进，团结协作、拼搏实干，
勇做走在时代前列的奋斗者、
开拓者、奉献者，为服务全国
全省发展大局、推动成都现代
化建设贡献更多力量。

改造前，市民在路边乘坐公交，早晚
高峰时期占用车道，易造成拥堵

昨日，“市民代表走进12345热线体
验暨感知交通治堵活动”在成都市12345
热线接听中心举行。部分市民代表、公
交出租网约车行业司机代表、人大代表、
政协委员、专家学者、媒体代表等参加了
此次体验交流活动。

活动开始，参会人员通过观看12345
热线宣传片，对 12345 热线的工作情况

有了初步了解。工作人员也在现场为大
家介绍了数据分析平台的具体作用，并
邀请部分参会市民现场体验。记者注意
到，以“交通拥堵”为条件进行检索，在系
统内找出了 11280 条相关诉求，其中有
剑南大道等点位。

座谈交流会上，市交通运输局、市公
安局交管局、市城管委、市住建局依次汇

报了近期关于治堵方面的工作开展情
况。参会代表也对治堵工作提出了自己
的建议：“希望在太古里附近的拥堵路段
修 个 天 桥 ！”“ 建 议 增 加 些 可 变 车
道！”……针对提出的问题，各个参会部
门都认真做了记录，并回应了涉及本单
位的诉求和意见建议。

“参加了这场交流会之后，我觉得政

府很重视城市交通的环境生态，在今后
的治堵工作中一定会取得成效。”交流会
结束后，市民代表杨小姐表示。

“我们给政府提建议主要是围绕工
作机制方面。”成都市人大代表、成都睿
盈科技有限公司总经理付天力表示，目
前政府高度重视城市科学治堵，促进多
部门协同治理，“今天看到这么多部门
来，我认为下一步他们会形成合力，系统
地推动城市交通治堵。”他告诉记者，借
助这次活动，充分了解了多部门协同治
理的机制，下一步将会对此多提出一些
有价值的建议。

成都日报锦观新闻记者 徐松明

科学治堵 问计于民
市民代表走进12345热线体验暨感知交通治堵活动

成都西站地铁口：

公交开进港湾 让出一条车道
成都公交已完成27个公交站点治堵

改造后，车辆停靠在港湾内，不影响主干道车辆通行

治理前：

十字路口“打堆堆”
市民直言好闹心

“以前，早上一出来，公交车、自
行车、小轿车全部挤在一条道上，根
本走不通！”10 月 30 日，成都西站“巴
士换乘站”前，在青羊工业园区上班
的市民何女士告诉记者，曾经从地铁
站到公司的拥堵路段让她和同事十
分“闹心”。

记者在现场看到，该站点位于十字
路口交会处，站前道路为双向四车道，每
到早晚高峰时期总是车水马龙，公交462
路等多条线路汇集于此，是周边市民出
行的一大枢纽区域。

成都公交集团运兴巴士有限公司
客运市场部经理杨芬娟向记者证实了
市民曾经的烦恼：“这个站点所在的路
口是前往成都西站和青羊工业园区的
必经之路，又是公交 462 路的起点，也
是市民停放共享单车较为集中的区
域。”她表示，曾经的路口，最多时有 5
台公交车并排在非机动车道上，在社

会车辆较多时，甚至得排到第二车道，
这样一来，自然也就影响了通行效率，
造成了拥堵。

治理后：
公交开进港湾

道路通了、效率高了
如今，成都西站“巴士换乘站”靠近

地铁口一侧的空地已经成为公交车停放
的港湾，专供以此作为起点、高峰时期连
接园区的462路停放。据介绍，此前，成

都公交会同青羊区住建交局、交警四分
局等部门借鉴港口停靠船舶的模式，将
成都西站巴士换乘站直线式公交站台改
造成了港湾式站台，站点面积升级扩展
至300余平方米，可同时容纳3辆公交车
到站驶入港湾内停靠，不影响主干道车
辆通行，不仅缓堵，更保障了乘客上下车
安全。

在建立港湾、保障 462 路车停放的
同时，记者发现，原有停靠其他4条线路
的公交站点已往西挪动了数十米。杨
芬娟告诉记者，新站点避开了以往共享

单车停放、网约车上车的集中点，在不
影响市民乘坐的同时，进一步缓解了道
路拥堵。

据了解，为让市民乘客快速刷卡上
车，降低拥堵率，成都公交还在港湾上
车处新增 2 台移动刷卡设备。与此同
时，正同步打造候车连廊，力求市民乘
车更舒心。近期，成都公交正全面排查
研究全市“5+1”区域范围内6000余个公
交站点，目前已优化实施27个公交站点
治堵。

成都日报锦观新闻记者 陈煦阳 文/图

近日，不少往来于成都西站地铁口F1口附近的市民发现，昔日路口
车道上，公交车、私家车、共享单车挤成一片的场景不见了，前往青羊工
业园、成都西站的必经处——万花三路、万卉三路交叉处已通畅了许多。

记者从市公交集团了解到，成都公交利用紧邻地铁站出口的城市剩余
空间建立了港湾式站台，将公交车从路面转移到港湾内。同时，将原站点
向西侧迁移数十米，避开共享单车、社会车辆，为市民“腾”出了一条车道，
有效降低了路口拥堵。

新
闻
回
放

看进展一月观察

天府美好家“太空舱”让企业收获满满


